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Эффект налицо

Теплоэнергетический 
комплекс района в по-
следние два года об-

новляется и развивается. Вот 
наглядные примеры тому. В 
сентябре 2012 года  в Иштане 
была пущена в эксплуатацию 
новая угольная котельная. В 
прошлом году в январе зады-
мила труба новой газовой ко-
тельной в микрорайоне улиц 
Новая и Зеленая в райцентре. 
Неделю назад  начала давать 
тепло новая угольная котель-
ная в Никольске, работающая 
в автоматическом режиме. 
Участие человека в её работе 
минимальное.  Буквально на 
днях, после  всех бумажных 
согласований, будет запуще-
на в работу газовая котель-
ная в микрорайоне переулка 
Безымянный в райцентре. А 
в  минувший четверг, 3 апре-
ля, в Володине торжествен-
но  был дан старт работе но-
вой газовой котельной.  Она 
пришла на смену котельной, 
которая отапливала объек-
ты соцкультбыта и жилье Во-
лодино с 1977 года. Сначала  
работавшей на угле, а затем, 
когда село стало базой для га-
зовиков, переведенной на газ. 
За три десятка с лишним лет 
котельная морально и техни-
чески устарела. Была дорога в 
эксплуатации,  гигакаллорий 

потребителям и администра-
ции  обходился в копеечку. 
В поддержание рабочего со-
стояния котельной ежегодно 
вкладывались немалые сред-
ства. Словом, давно назре-
ла необходимость  в её заме-
не. К тому же «Ростехнадзор» 
выдал Володинской сельской 
администрации предписание 
о прекращении её эксплуата-
ции.  Конечно, администра-
ция поселения в лице главы 
Р.П. Петровой не сидела сложа 
руки, а стучалась в двери ин-
станций, от которых зависело 
решение вопроса.  И  усилия 
были не напрасны. Поселение 
было включено в областную 
долговременную целевую 
программу «Энергосбереже-
ние и повышение энергетиче-
ской  эффективности на тер-
ритории Томской области в 
2010 -2020 годы».

Строительство новой ко-
тельной началось 18 ноя-
бря прошлого года и было за-
вершено за 25 дней. Все же 
остальное время ушло на раз-
личные  согласования и полу-
чение разрешение на эксплу-
атацию.  Конкурс на подряд 
выиграло ЗАО «СМП –95». 
Стоимость котельной почти 
32 миллиона рублей. Мощ-
ности её двух котлов 3,2 ме-
гаватта с лихвой хватит, что-

бы отопить школу, врачебный 
участок, детсад и жилье воло-
динцев.

В торжественном пуске ко-
тельной приняли участие гла-
ва района А.В. Разумников, 
генеральный и исполнитель-
ный директор подрядной ор-
ганизации А.Ч. Ким и И.М. 
Казарин, директор Тепловой 
кампании «Стандарт» А.М. 
Михайлов, начальник Воло-
динской промплощадки Том-
ского ЛПУ МГ ООО «Газпром-
трансгаз» Д.М. Кадашников. А 
также главы сельских поселе-
ний района – О.Н. Рудова, Л.В. 
Маленкова, О.В. Шитик, И.Г. 
Куксенок, депутат районной 
думы Е.А. Рогутенок и жите-
ли села. Много в этот торже-
ственный момент было сказа-
но добрых слов благодарности 
и пожеланий в адрес руково-
дителей подрядной органи-
зации и главы Володинско-
го поселения Р.П. Петровой. 
Кроме того, А.В. Разумни-
ков наградил благодарствен-
ным письмом А.Ч. Кима и 
И.М. Казарина с пожеланием 
на дальнейшее сотрудниче-
ство. Ведь в районе еще пред-
стоит немало сделать, чтобы 
поднять энергосбережение и 
энергоэффективность на бо-
лее высокий уровень.

Сегодня новая газовая ко-
тельная работает, дает теп-
ло на объекты. Так сказать 
проходит обкатку. На пол-
ную мощность она заработает 
в новом отопительном сезо-
не. С пуском в эксплуатацию 
этой котельной Володинское 
сельское поселение стало са-
мым эффективным  по уров-
ню энергосбережения в райо-
не. Здесь к тому же полностью 
заменены теплосети, что ис-
ключает потери тепла при его 
доставке потребителям и ава-
рии. Словом, новое есть но-
вое. Без сомнения, этот факт 
потребители по достоинству 
вскоре оценят. И по теплу, и в 
денежном выражении.

Ведущими мероприятия 
были работник Володинско-
го СДК Татьяна Черных и Ан-
дрей Груздев.

В. Воронов.

Металл - налево, бумага - направо
На полигоне твердых быто-

вых отходов завершены рабо-
ты по его очистке, обустрой-
ству хозяйственной зоны, 
произведено устройство за-
щитной обваловки грунтом 
по периметру объекта разме-
щения отходов с водоотво-
дной канавой, вскрыты кар-
ты (траншеи) для приема и 
утилизации ТБО, завершены 
работы по устройству дезин-
фекционного барьера, изме-
нена категория земель, на ко-
торых располагается полигон, 
оформлены правоустанавли-
вающие документы на недви-
жимое имущество и земель-
ный участок в установленном 
законом порядке. 

На полигоне ТБО будут 
приниматься бытовые отхо-
ды из жилых и обществен-
ных зданий, предприятий и 

учреждений, уличный и садо-
во-парковый смет, строитель-
ный мусор и некоторые виды 
твердых промышленных от-
ходов - на основании заклю-
ченных договоров с эксплуа-
тирующей организацией на 
размещение отходов.

Жидкие бытовые отхо-
ды (стоки) обезвреживаются 
грунтовым методом на полях 
ассенизации или полях за-
пахивания на основании за-
ключенных договоров с экс-
плуатирующей организацией 
на размещение отходов. При 
этом органические остатки 
жидких бытовых отходов ми-
нерализуются, патогенные 
микроорганизмы погибают, а 
почва обогащается питатель-
ными веществами. Для при-
ема ЖБО отведен земельный 
участок.

Технологической схемой 
складирования ТБО предус-
мотрено отдельное склади-
рование отходов: бытовых, 
строительных, металла, ма-
кулатуры.

Администрацией Криво-
шеинского района проведен 
аукцион на аренду полигона 
ТБО с. Кривошеино, его побе-
дителем признан ИП Сысоев 
В.Г., с которым заключен дого-
вор аренды. В настоящее вре-
мя разрабатывается требуемая 
нормативная документация 
для эксплуатации полигона.

Ввод полигона ТБО в экс-
плуатацию планируется 1 
июля 2014 года. 

Д. Кондратьев, 
заместитель главы Криво-

шеинского района.

Отмечена и педагог
Учащиеся Кривошеинской 

школы искусств Вероника Зу-
бова и Кристина Лукьянова 
приняли участие в областной 
олимпиаде по музыкально-
теоретическим дисципли-
нам, которая проходила в г. 
Северске и собрала более 80 
участников. В группе семи-
классников, в которую и вош-
ли наши ученицы, оказалось 
27 человек. Борьба за первую 
тройку была очень жесткой. 
Организаторы отметили вы-
сокий уровень подготовки 

всех участников, но конкурс 
есть конкурс. Вероника и Кри-
стина хоть не  заняли призо-
вых мест, но тоже показали 
неплохие результаты и были 
награждены дипломами и су-
венирами, а их преподаватель 
И.Е. Мархонько была отмече-
на благодарностью за подго-
товку участников олимпиа-
ды.

С выездом детей и препода-
вателя на олимпиаду помогли 
А.С. Зубова и С.С. Политиков. 
Большое им за это спасибо.

Принимаются заявки
Ежегодная экологическая 

конференция «Экоориентир» 
состоится на базе Кривоше-
инского агропромышленно-
го техникума 23 апреля.  Она 
проводится для привлечения 
молодежи к   научно-иссле-
довательской работе по  изу-
чению  экологических   про-
блем, окружающей среды  
района, области, проблем по 

формированию здорового об-
раза жизни. Заявки от сту-
дентов начального и среднего 
профессионального образова-
ния, обучающихся образова-
тельных учреждений, участ-
ников целевых районных 
программ по непрерывному 
экологическому образованию 
принимаются до 19 апреля.

Победа за урок и конкурсы
Педагоги Кривошеинского 

агропромышленного техни-
кума приняли участие в об-
щероссийском конкурсе «Мое 
лучшее мероприятие в обра-
зовательном учреждении в 
2013году». По его итогам  Н.Н. 
Клян, Е.Н. Михня, Л.В. Рыба-
лова, Х.А. Попова стали по-
бедителями и получили ди-
пломы первой степени. Они 

представили свои разработ-
ки: конкурсы профмастерства 
среди обучающихся по специ-
альностям «Повар» и «Прода-
вец, контроллер-кассир», а 
также урок по теме «Геоме-
трия в архитектуре и её влия-
ние на видеоэкологию и ком-
фортную жизнь человека».

Соб. инф. 

Штрафы за неиспользуемые  земли
В Томской области в насто-

ящее время не использует-
ся более пятисот тысяч гек-
таров сельскохозяйственных 
угодий, что составляет 25 % 
их общей площади, 218 ты-
сяч гектаров уже заросли дре-
весно-кустарниковой расти-
тельностью. Для введения в 
оборот земель сельскохозяй-
ственного назначения суще-
ствует несколько мер. Одна из 
них - это так называемый ме-
тод административного воз-
действия на собственников 
земельных участков через ад-
министративные штрафы.

15 февраля 2014 года всту-
пил в силу Федеральный за-
кон от 3 февраля 2014г. № 
6-ФЗ «О внесении изменений 
в Кодекс Российской Федера-
ции об административных 
правонарушениях». Так, в п. 
1.1 статьи 8.8 КоАП РФ вне-
сены изменения, касающие-
ся увеличения размеров ад-
министративных штрафов. 
Данный закон касается вла-
дельцев, пользователей, арен-
даторов земельных участков, 
находящихся на землях сель-
скохозяйственного назначе-
ния и предназначенных для 
сельскохозяйственного ис-

пользования или сельскохо-
зяйственного производства, 
оборот которых регулируется 
Федеральным законом от 24 
июля 2002 года № 101-ФЗ «Об 
обороте земель сельскохозяй-
ственного назначения».

С 15 февраля 2014 года за 
неиспользование земельных 
участков из земель сельскохо-
зяйственного назначения три 
и более лет влечет наложение 
административного штрафа:

- для граждан - от 0,3 до 0,5 
процента кадастровой стои-
мости земельного участка, но 
не менее 3 тыс. руб;

- для должностных лиц – 
от 0,5 до 1,5 процента када-
стровой стоимости земельно-
го участка, но не менее 50 тыс. 
руб;

- для юридических лиц – от 
2 до 10 процентов кадастро-
вой стоимости земельного 
участка, но не менее 200 тыс. 
руб.

При этом верхняя граница 
штрафа для всех категорий 
лиц не может превышать 500 
тыс. руб.

В. Говязова, 
государственный 
инспектор отдела 

земельного надзора. 



2 | Время местное четверг
10 апреля 2014 года Районные вести

На важных вопросах
сосредоточили внимание депутаты районной Думы на послед-
нем своем заседании, проявив  активность и компетентность

На 49 – ом  собрании  рай-
онной Думы  обсудили 7  раз-
ных вопросов,  по четырем  
из них выступила начальник 
управления финансов  адми-
нистрации района  И. В. Еро-
хина, внеся проект отчета об 
исполнении  бюджета  муни-
ципального  образования за 
прошлый год. Также были 
обсуждены изменения в бюд-
жете  на нынешний год, ут-
вержден порядок проведения  
внешней проверки годового 
отчета об исполнении  бюд-
жета  и внесены изменения в 
решение Думы об утвержде-
нии  положения об управле-
нии  финансов администра-
ции района.

Самым бурным было об-
суждение депутатами  двух 
последующих вопросов.

Свободные ниши 
 Один из них – отчет  о ме-

роприятиях, проведенных  
администрацией  района по  
развитию предприниматель-
ства  в прошлом году. Тема 
эта злободневна в нашем рай-
оне, где нет промышленности, 
предприятий  по производ-
ству, переработке. Эту нишу и 
должны  заполнить предпри-
ниматели.  О том, как они это 
умеют делать, не раз расска-
зывалось на страницах газе-
ты.  А какие  места  еще ждут  
инициативных и трудолюби-
вых людей – об этом рассказал 
присутствующим депутатам 
заместитель  главы района по 
экономическим вопросам, ре-
альному сектору экономики и 
инновациям  А. М. Архипов. 
Он отметил, что  количество  
индивидуальных предприни-
мателей на 24.03. 2014г. в рай-
оне составляет 246, из них 29 
человек трудятся в сельском 
хозяйстве, столько же  в  об-
рабатывающей промышлен-
ности, 10 - в строительстве, 99 
- в оптовой и розничной тор-
говле, 60 – в транспорте  и свя-
зи. Самая большая доля пред-
принимателей на территории  
Кривошеинского сельского по-
селения, где зарегистрировано 
147 ИП. Замечено, что по срав-
нению с прошлым годом про-
изошло  их сокращение (330 и 
246). Темп роста в процентном 
отношении  у соседей – молча-
новцев выше.

Чиновник райадминистра-
ции предложил вниманию 
депутатов перечень бизнес – 
идей, возможных  к реализа-
ции  на территории района. 
К примеру, в Кривошеинском  
сельском поселении это соз-
дание  агентства  добрых дел. 
Участники его  станут  ухажи-
вать  за инвалидами,  больны-
ми, детьми. В Жукове, Ново-
исламбуле можно  развивать 
экотуризм. Услуги  охотникам, 
рыбакам, просто отдыхающим 
можно получить  на таежной 
заимке. Думается, осуще-
ствится мечта многих хозяек, 
а также руководства  детсадов, 
больниц  с открытием прачеч-
ной в райцентре,  мастерской 
по ремонту телерадиоаппара-
туры, часов и т. д. Востребо-
ванной может стать конюшня 
на территории  Жукова,  Ново-
исламбуля, Володина и многих 
других сел, где можно обучать 
верховой езде, а также  будет 

оказана  помощь в проведении  
и обслуживании событийных  
мероприятий. На хлеб с мас-
лом могут заработать индиви-
дуальные предприниматели, 
занимающиеся в крестьян-
ских  фермерских хозяйствах, 
а также  вспашкой огородов, 
комплексным  обслуживанием  
усадьбы. Пригодятся и умелые 
руки, которые мастерят изде-
лия. Большая потребность  в 
цехе  по переработке дикоро-
сов, производству  мясных  по-
луфабрикатов,  есть спрос на 
русскую баню и сауну.

Так что выбор ниш боль-
шой. Дело за инициативны-
ми людьми, которые желают 
сами достойно жить  и прино-
сить пользу другим.

Как нас лечат?
Тему здравоохранения се-

годня обсуждают  даже ку-
харки  на кухнях, потому что 
каждый из нас хоть однажды 
да побывал на приеме у док-
тора, проходил обследование, 
вызывал  «скорую» для себя 
или близких. Все довольными  
обслуживанием быть не мо-
гут. И причины для этого есть 
как  объективные, так и субъ-
ективные. Разве  станет чело-
век  отзываться хорошо о меди-
цине, если его  плохо приняли 
в кабинете, если в очереди он 
просидел  полдня, а «скорую» 
дожидался более часа, а в это 
время  метался от болей  его 
близкий человек. Но  все же 
больше примеров  положитель-
ного плана: добрые отзывы на-
селения о работе медиков, ко-
торые профессионально, чутко 
относятся к людям. Не секрет, 
что с каждым годом укрепля-
ется материально – техниче-
ская база медучреждений. Ос-
нащенность их, пожалуй, не  
хуже городских больниц. Наш  
район не исключение. Об этом 
говорил на районной Думе  
главный врач  ОГБУЗ «Криво-
шеинская районная больница» 
В. В. Нестеров. Так с декабря 
прошлого года теперь называ-
ется  райбольница,  ставшая  
областным учреждением (ра-
нее она была  муниципаль-
ной). Финансирование   идет 
из фонда ОМС  и областного 
бюджета. В. В. Нестеров рас-
сказал об итогах реализации  
программы  модернизации 
районного здравоохранения. 
Нет необходимости  перечис-
лять сделанное  в 2011 -2012 го-
дах, так как об этом не раз со-
общалось в районке. А вот  в 
2013  и уже нынешнем  прои-
зошли тоже  изменения:  в но-
вое здание  школы  переведен 
ФАП  в Жукове,  сделан капре-
монт первого этажа хирурги-
ческого  отделения. Событие 
нынешнего года -  перевод ин-
фекционного отделения в ка-
питально отремонтированное 
здание. Нынче запланирован  
капремонт  ФАПов в Белосто-
ке,  Вознесенке,  Егорове, Но-
вокривошеине, детского отде-
ления   и помещения «скорой». 
На следующий год поданы за-
явки на капитальный ремонт  
участковой больницы в Крас-
ном Яре,  хирургического  и те-
рапевтического корпусов рай-
больницы, на строительство  
перехода  между терапией и 
хирургией. В рамках програм-

мы модернизации здравоох-
ранения  открыт онкологиче-
ский кабинет, где прием вел  
онколог из НИИ онкологии, а 
теперь врач – хирург. Есть ка-
бинет неотложной помощи  в 
поликлинике.

Там, где нет ФАПов,  подо-
браны ответственные люди, 
которые могут оказать медпо-
мощь, вызвать фельдшера или 
«скорую». Они  имеют все не-
обходимые средства. На базе 
хирургического отделения ра-
ботает хирургический центр, 
обслуживающий  пациен-
тов  5 районов. Получен совре-
менный  аппарат  ИВЛ (искус-
ственной вентиляции легких), 
теперь их 3.  В 2012 году в рам-
ках  программы «Земский док-
тор» приняты на работу 9 мо-
лодых специалистов, 2 врача 
в прошлом году. Нынче гото-
вы приехать еще два врача: хи-
рург и терапевт. А вообще  су-
ществует  вакансия  на 6 -7 
врачей. Нужны и медсестры. 
Сегодня в районной медици-
не трудится  45 врачей (вместе 
с совместительством), средняя 
зарплата которых  45 тысяч ру-
блей.

Эта информация главного 
врача  вызвала активное об-
суждение. Депутаты засыпа-
ли чиновника от медицины  
вопросами. Большинство их 
касалось работы «скорой». По 
мнению некоторых  выступаю-
щих, работа этого подразделе-
ния оставляет желать лучше-
го. В качестве убедительного 
довода они привели примеры, 
когда «скорую» люди ждут ча-
сами. За это время больной мо-
жет запросто на тот свет уйти. 
«Нельзя ли организовать рабо-
ту второй  бригады «скорой»?- 
спросили  народные избран-
ники. На это В. В. Нестеров 
ответил, что содержание  вто-
рой  бригады обойдется ОМС 
дорого, 8–10 миллионов в год. 
Да и зачем это делать, если 
в иные дни  на «скорую» по-
ступает  10, а то и  4  вызо-
ва. В больнице дежурит врач, 
к которому отдельные паци-
енты могут обратиться за по-
мощью, медицинское образо-
вание имеют и диспетчеры. 
Кроме того, в поликлинике 
днем работает «неотложка». 
Вот где применителен совет: 
«Спасение утопающих – дело 
рук  самих утопающих». Неко-
торые болезни просто  можно  
предупредить. Гипертоники, 
сердечники, больные астмой 
просто  должны своевремен-
но  принимать лекарства. За-
чем ждать  ночи другим, если  
медика можно  вызвать днем, 
когда почувствовал человек 
недомогание.

И больших очередей к вра-
чам можно избежать, если 
предварительно  записать-
ся на прием. Например, через 
интернет. Но он  доступен не 
каждому. Самый простой спо-
соб – записаться по телефону. 
Лучше позвонить в регистра-
туру во второй половине дня 
за день, два, за неделю до посе-
щения врача. Карточка паци-
ента обязательно должна быть 
в регистратуре, она – собствен-
ность  медучреждения. Но сна-
чала надо пройти  флюорогра-
фию.

Критика критикой. По ней 
будут приняты меры. Но нель-
зя забывать: нас в большинстве 
своем   лечат  люди, которых  
отличает профессионализм, 
готовность прийти на помощь 
больному, чей халат чист.

Светлана Мосина.  

В село пришла весна
В один из дней марта на пу-

довском стадионе «Спринт» 
прошли народные гуляния 
проводов Русской зимы. Зву-
ки задорной гармошки зали-
висто звучали по улицам села 
еще задолго до начала празд-
ника. Это Г. Осиненко и И. 
Лысенок ездили на «Буране», 
приглашая всех на праздник. 
Жителей и гостей села ожи-
дали торговые ряды с горячи-
ми пирогами, блинами и сыр-
никами, приготовленными Т. 
Шмаровой, Н. Солдатенко и 
Л. Булавской. А. Никитина и 
Н. Кривошеина угощали всех 
ароматным чаем, сало мож-
но было купить у Н. Амель-
ченко и Л. Галяутдиновой, а 
вкусными шашлыками пот-
чевали сельчан А. Айвазян и 
Г. Думикян. Большой выбор 
продуктов представила сель-
чанам предприниматель А.С. 
Яврумян.

На праздничной площа-
ди работали развлекательные 
«пятачки», организованные 
культорганизаторами В. Чу-
риной и Е. Мархель. Здесь же 
под руководством А. Чорного 
работал тир. Пришедших на 
праздник у входа на стадион 
встречали девушки в русских 
костюмах, предлагая надуть 
воздушный шарик и нарисо-
вать на нем свое настроение 
и пожелание всем односель-
чанам. По улицам села ката-
ли ребятню празднично укра-
шенные конные сани.

Вниманию пудовцев была 
предложена большая театра-
лизованная программа. Были 
здесь и скоморохи, и снего-
вики, и Зима с Весной (в их 
ролях выступили Т. Савчен-
ко, С. Канаева, Н. Алферова, 
А. Сюськов, Е. Поплетнева, С. 
Дубровина), которые развле-
кали публику и приглашали 
принять участие во всевоз-
можных играх и конкурсах: 
перетягивание каната, броса-
ние валенка. Большой интерес 
вызвала «большая эстафета», 
где участникам предстоя-
ло расколоть чурки, сложить 
дрова в поленницу, вбить 
гвозди в плаху, пройти на ми-
ни-ходулях, а победителям 
еще и станцевать зажигатель-
ный танец. На первом этапе 
победил И. Штанке, получив-

ший в награду …рулон сена. 
Победителям второго этапа  - 
В. Головачеву и Р. Оленбергу 
- вручили по два мешка зер-
носмеси. Накануне праздни-
ка был объявлен конкурс на 
лучшего ряженого. Так вот 
на стадион пришли Баба Яга, 
Шрек, чучело Зимы и молодая 
пара «жених и невеста». Каж-
дый представил свои визит-
ки и рассказал о себе в стихах 
и песнях. Победителем стала 
молодая пара, которой и до-
стался дорогой суперприз.

Игры и конкурсы сменя-
лись песнями и танцами хо-
реографического коллектива 
«Метелица». Веселые пес-
ни над праздничной площа-
дью звучали в исполнении 
Г. Андреевой, Л. Федореевой, 
М. Яврумян, Н. Массольд, Е. 
Ильиной, Н. Кузляевой и во-
кальной группы «Непоседуш-
ки» под аккомпанемент Т. Ку-
лагиной. Весело и задорно 
пели песни и читали стихи 
работники ЦКД «Космос» И. 
Нестеренко и В. Зыков.

Затем все присутствующие 
стали участниками розыгры-
ша лотереи. Главный приз – 
рулон сена – достался Алене 
Канаевой.

Сожжение чучела Зимы  
под радостные возгласы сель-
чан не означало завершение 
праздника. В спортивном 
зале школы состоялись сорев-
нования по волейболу, кото-
рые организовала М. Данило-
ва. Мы благодарим спонсоров, 
оказавших большую помощь 
в организации и проведении 
праздника. Это весь коллек-
тив Пудовской сельской ад-
министрации во главе с Ю.В. 
Севостьяновым, директор 
СПК «Белосток» П.А. Явру-
мян, директор межпоселен-
ческой клубной системы Т.И. 
Нестерова, предпринимате-
ли Г.А. Мироненко, А.С. Яв-
румян, Н.К. Амельченко, С.С. 
Глинская, К.М. Яврумян, Н. 
Левко. Спасибо и всем участ-
никам художественной само-
деятельности! Особенная бла-
годарность М. Федорову, С. 
Махину, Н. и А. Сорокиным, 
Н. Леконцеву, Н. Слабухо, М. 
Карпушкиной, А. Зыкову и Д. 
Наумову.

Надежда Алферова, 

Всегда в настроении
Владимир Иванович Хре-

нюк  работает водителем  в 
Иштанской сельской адми-
нистрации. Человек этот от-
зывчивый, доброй души, 
безотказный. Работа его не 
ограничивается какими – 
либо временными рамками. 
Он  выезжает вместе с работ-
никами администрации   и 
в выходные, и праздничные 
дни, вечерами, тогда, когда 
это потребуется. С ним мож-
но смело отправляться в путь 
– дорогу, потому что за маши-
ной водитель следит, она всег-
да в исправном состоянии. 
Нареканий к этому водите-
лю со стороны  работников 
ГИБДД  не бывает. Трудится 
он безаварийно.

Случается, что люди, уз-
нав, что водитель  В. И. Хре-
нюк едет в райцентр, просят 
его сделать там ту или иную 
покупку, привезти лекарство, 
запчасти к технике – он не от-
кажет. Бывает, что подвезет до 
больницы захворавшего зем-
ляка и даже проводит чело-
века. Поднимают водителя 
и ночью, когда случилась ка-

кая – то беда. Скажем, пожар, 
порыв. Владимир Иванович 
– единственный мужчина в 
коллективе сельской админи-
страции, а потому он - наша 
беда и выручка. Ни от какой 
работы он не отказывается.

 Рабочая биография этого 
человека достойная: трудил-
ся ранее  в совхозе водителем,  
бригадиром  тракторно – поле-
водческой бригады, бригади-
ром животноводства. И толь-
ко добрые отзывы были об 
этом удивительном человеке. 
Он и сейчас такой. У Влади-
мира Ивановича и его жены 
Галины Николаевны  трое 
прекрасных детей.

9 апреля у  В. И. Хренюка  
был день рождения – юбилей.

Никогда   наш юбиляр не 
бывает в плохом настроении. 
Он любит жизнь, песню, сам 
красиво поет.  Все в жизни у 
этого  человека  сложилось хо-
рошо.

По поручению коллектива  
Иштанской сельской адми-
нистрации 

Лариса Маленкова.
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В Москве в составе томской делегации
Накануне Дня работников 

культуры в Москве состоя-
лось открытие Года культу-
ры во всероссийском масшта-
бе. В столицу съехались около 
800 делегатов со всех регио-
нов России. В состав Томской 
делегации вошли семь чело-
век: начальник Департамента 
по культуре и туризму Павел 
Волк, заместитель начальни-
ка Лидия Ильина, начальник 
отдела Павел Рачковский, за-
служенная артистка России 
Томского областного театра 
драмы Ольга Мальцева и за-
служенные работники куль-
туры из Асиновского, Пара-
бельского и Кривошеинского 
районов Валентина Генерало-
ва, Ирина Фокина и Татьяна 
Нестерова.

Поездка в Москву остави-
ла у каждого массу незабы-
ваемых впечатлений. Разме-
стили делегации регионов в 
одном из лучших гостинич-
ных комплексов – «Измай-
лово». В первый же день мы 
побывали на обзорной экскур-
сии по Москве. Погода была 
замечательная, теплая, ходи-
ли уже без курток и плащей. 
Столица чистенькая, люди 
доброжелательные. Вечером 
этого же дня в Большом теа-
тре состоялось официальное 
открытие Года культуры. Так 
как оно проходило накануне 
нашего профессионального 
праздника, то много звучало 
поздравлений в адрес участ-
ников делегаций. Всех при-
сутствующих приветствовал 
председатель Правительства 

Дмитрий Медведев. В зале 
присутствовали члены Прави-
тельства, Министерства куль-
туры во главе с Мединским. В 
числе приглашенных культур-
ная элита в области кинема-
тографии, музейного и библи-
отечного дела. Очень приятно 
было увидеть таких знамени-
тостей, как Джигарханян, Со-
ломин, Лановой, Мирошни-
ченкои другие. 

После торжественного от-
крытия состоялся большой 
концерт. Его организаторы 
продумали все до мелочей, 
включив в него все, что могло 
бы оставить у нас массу впе-
чатлений. Это были лучшие 
шедевры Большого театра: 
оркестр, хор, балетные груп-
пы, детский хор, опера. Сре-
ди них «Садко», «Лебединое 
озеро», «Снегурочка». Словом, 
мы смогли окунуться в высо-
кий мир искусства, того ис-
кусства, которым гордится и 
славится наша Россия. Такие 
мероприятия сподвигают на 
новый рывок в творчестве. Об-
щаясь с высоким искусством, 
ты подпитываешься, откры-
ваешь новые роднички твор-
чества. 

На следующий день рабо-
тали по секциям: театралы 
встречались с театральным 
обществом, вокалисты уча-
ствовали в мастер-классе на 
базе хора им. Пятницкого, 
отдельно работали начальни-
ки Департаментов. Нас, клуб-
ников, собрали в московском 
Доме культуры «Зодчие», где 
был организован телемост 

с очагами культуры Санкт-
Петербурга, Хабаровска, На-
рьян-Мара и Самары. У нас 
была возможность пообщать-
ся со своими коллегами, обме-
няться мнениями, поделиться 
опытом, взять для себя что-то 
новое. В завершение встречи 
как мастер-класс нам показа-
ли замечательный концерт.

На этом обмен мнениями 
не закончился. Мы много об-
щались по дороге в гостинич-
ный комплекс, делились про-
блемами и задачами.

Я очень благодарна Депар-
таменту Томской области за 
предоставленную возмож-
ность получить столько по-
ложительных эмоций, пооб-
щаться со своими коллегами 
из других регионов. В нашей 
работе это так важно. 

Конечно же, Году культуры 
и в нашем районе будет отве-
дено большое место. Плани-
руется проведение интерес-
ных больших мероприятий, 
но пока не хотелось бы рас-
крывать наши задумки. Ска-
жу только, что мы всегда ра-
ботали и работаем для наших 
жителей, стараемся создать 
хорошее настроение, укра-
сить нашу жизнь. Мы всегда 
готовы услышать в свой адрес 
предложения и пожелания. 
А еще мы знаем, что многие 
нас любят и всегда поддержи-
вают. И поддержка эта нам 
очень нужна.

Татьяна Нестерова, 
начальник отдела культу-

ры Кривошеинского района.

2014 – Год культуры

Выбор профессии - выбор будущего
Детям часто задают во-

прос: «Кем ты хочешь быть, 
когда вырастешь?» Некоторые 
ребята уже в первом классе 
знают, что будут учителями 
или врачами и после окон-
чания школы не сомневают-
ся в правильности своего вы-
бора. Но многие совершенно 
не представляют себе, какую 
профессию выбрать, чтобы не 
ошибиться. Выбор профессии 
– один из первых серьезных 
выборов, которые приходит-
ся делать выпускнику школы. 
У кого-то ведущим мотивом 
выбора профессии является 
доступность обучения. Такие 
люди выбирают профессию, 
которую легче приобрести. 
Например, поступают в учеб-
ное заведение поближе к дому 
или то, где конкурс поменьше, 
или то, где работает знако-
мый, который может помочь. 
В некоторых случаях это мо-
жет быть оправдано. Далеко 
не всегда дорогостоящее обу-
чение более качественно, чем 
обучение недорогое или бес-
платное. Качество обучения 
зависит не от его стоимости, а 
от уровня квалификации пре-
подавателей. 

На территории Кривошеин-
ского района появилось новое 
учебное заведение - из слия-
ния ПУ  23 и филиала Томско-
го экономико-промышленно-
го колледжа. Кривошеинский 
Агропромышленный Техни-
кум - это обновлённая по со-
держанию и материальной 
базе образовательная едини-
ца, предлагающая абитури-

енту разнообразие программ 
подготовки специалистов 
среднего звена. Например, 
«Технология производства и 
переработка сельскохозяй-
ственной продукции» на базе 
9 классов - совместно с Том-
ским сельскохозяйственным 
институтом будет реализо-
вываться сетевая программа, 
которая позволит после окон-
чания техникума получить 
высшее образование, посту-
пив в ТСХИ. На базе 11 клас-
сов готовят квалифицирован-
ных рабочих и служащих по 
специальностям «Земельно-
имущественные отношения», 
«Право и организация соци-
ального обеспечения»,  «Эко-
номика, бухгалтерский учёт». 
На базе 7-11 классов готовят 
«Трактористов-машинистов 
с/х производства, слесарей по 
ремонту с/х машин и обору-
дования, водителей автомо-
биля».  

Техникум предлагает по-
лучение тех специальностей, 
которые востребованы в эко-
номике района и Томской об-
ласти. Сельское хозяйство 
– отрасль перспективная. Со-
временное сельское хозяй-
ство, пожалуй, не меньше 
остальных отраслей требует 
внедрения инноваций. Инно-
вационные технологии разра-
батываются и активно приме-
нятся в АПК нашего района, 
тому примером могут слу-
жить СПК «Белосток» и СПК 
«Кривошеинский». Агропро-
мышленный комплекс района 
постепенно наращивает про-

изводственный потенциал. 
Сегодня в сельхозпроизвод-
ство должны приходить спе-
циалисты, умеющие глубоко 
анализировать и прогнозиро-
вать хозяйственную деятель-
ность, принимать верные ре-
шения. Поэтому смело можно 
сказать, что у молодежи будет 
интересная работа. Те, кто се-
годня захочет заняться в рай-
оне своим бизнесом, могут 
научиться этому в стенах аг-
ропромышленного технику-
ма. Развитие Кривошеинско-
го бизнес-инкубатора на базе 
техникума - это не миф, а ре-
альность. Уже сегодня здесь 
проводятся обучающие семи-
нары в этом направлении.

Обращаясь к сегодняшним 
выпускникам, хотим ска-
зать: «Выберите профессию 
для себя лично. А Кривоше-
инский агропромышленный 
техникум Вам поможет в этом 
выборе!»

Важно, чтобы Вы сделали 
свой единственный, удовлет-
воряющий Вас профессио-
нальный выбор и наметили 
собственный профессиональ-
ный маршрут. И если Вы сде-
лаете это осознанно и ответ-
ственно, то успех в Вашей 
профессии и благосостояние 
в жизни Вам обеспечены.

Получить квалифициро-
ванную консультацию можно 
по телефонам (838251) 2-18-44, 
2-15-89, 89016090391, а также 
на сайте техникума  www. 
kaptech.ru

И. Киренкова, 
социальный педагог.

Получили заряд бодрости
Вот и в Володине в прошед-

шую субботу проводили на от-
дых Зиму. За час до начала 
действа  на стадионе началось 
оживление. Торговый люд на-
чал обустраивать  места для 
встречи гостей, чтобы пришед-
шим на праздник было чем «за-
морить червячка» повкусней и 
разнообразней. Потянуло дым-
ком от разжигаемых мангалов. 
Это Сергей Явон и его жена 
Людмила, а также Боли Маме-
дов готовились угощать всех 
шашлыками. Девчата из «Воло-
душки» устроили  кафе под от-
крытым небом. Наталья Ильи-
чёва приготовила различную 
выпечку и горячий чай. Пред-
приниматель из Кривошеина 
привёз сушёные грибы и ши-
повник, а ещё рыбу свежую, вя-
леную и копчёную.  

Всех собравшихся привет-
ствовали скоморохи (Андрей 
Шавко и Артём Артамонов). За-
тем пришла Маша (Адриана 
Аветисян) с Медведицей Ана-
стасией Петровной (Т.Черных) 
и потребовали развлечений. 
Вот тут то и началось. Устрои-
ли «Русскую баню»: участники 
конкурса парили друг друга на-
стоящими вениками. Другие 
плели косы, да так увлеклись, 
что и про Зиму с Весной чуть не 
забыли. Пришли они на празд-
ник вместе: Зима (Инна Гасано-
ва) докладывала о проделанных 
делах за время её правления, а 
Весна (Надежда Екатериничева) 
принимала дела и обещала их 
приумножить. Флеш-моб пред-
ложили зрителям танцеваль-
ные коллективы «Тет-а-Тет» и 
«Девчата» со своим руководите-
лем Натальей Гиренко. Звуча-

ли песни в исполнении Андрея 
Груздева и его воспитанниц На-
сти Сайнаковой и Насти Бажи-
ной, а также инструментальные 
произведения в исполнении А. 
Груздева и В. Майера. 

Желающие могли испытать 
свою силу в молодецких заба-
вах. В поднятии гири отличи-
лись Александр Калинин, Сте-
пан Последов и Гасан Мамедов. 
В награду Гасану был телёнок, 
предоставленный директором 
ООО «Возрождение» А.И. Гасы-
мовым. Девушки соревновались 
в поднятии гантели. Это Лари-
са Бакунчева, Юля Смакотина, 
Маша Рулько, Настя Сайнако-
ва и другие. Не обошёлся празд-
ник и без перетягивания кана-
та. Кульминацией же проводов 
зимы стало традиционное со-
жжение чучела, которое изго-
товил Владимир Абросимов. На 
этом праздник не закончился. 
Каждый мог найти себе занятие 
по душе: пели песни и частуш-
ки, водили хороводы, участво-
вали в различных конкурсах, 
детишки катались на машин-
ках, многие подходили и уча-
ствовали в представленной би-
блиотекарем Т. Шенелёвой и 
худруком Т. Черных интерак-
тивной фотовыставке «История 
одной фотографии», посвящен-
ной 90-летию Кривошеинского 
района. Праздник длился шесть 
часов, сельчане расходились по 
домам в отличном настроении. 
Большое спасибо всем самодея-
тельным артистам, которые ра-
ботали на празднике, и отдель-
ное спасибо администрации 
Володинского поселения за пре-
доставленные призы.

Т. Хватикова.  

В общем зачете –                  
третье место

В Центре общественных 
проектов «Площадь» состоя-
лось награждение победите-
лей соревнований и конкур-
сов «Школы патриотизма», 
проекта, реализуемого Ассо-
циацией оборонно-спортив-
ных клубов Томской области 
совместно с Томским фили-
алом Российской академии 
народного хозяйства и госу-
дарственной службы при Пре-
зиденте РФ под эгидой Де-
партамента по молодежной 
политике, физической куль-
туре и спорту. Собравшихся 
приветствовали  начальник 
Департамента М.В. Максимов, 
подчеркнув, что проекты, по-
добные «Школе патриотизма», 
сегодня как никогда актуаль-
ны. Яркими были выступле-
ния и преподавателей семи-
нара Олега Козубенко, Юрия 
Шевченко, Виталия Кашпура 
и Даниила Крапчунова.  

Итоги соревнований и кон-
курсов «Школы патриотиз-
ма» подвели В.К. Кравченко и 
А.В. Васильев. Все участники 
получили дипломы, победи-
тели спортивных соревнова-
ний в командном зачете — 
сертификаты на приобретение 
спортивного инвентаря на 15, 
12 и 10 тысяч рублей. Победи-
тели исторических конкурсов 
в командном зачете — серти-
фикаты на приобретение ком-
пьютерной техники на 12, 10 
и 8 тысяч рублей. Обладатели 
трех первых мест в индивиду-
альном зачете получили сер-

тификаты на оргтехнику на 4, 
3 и 2 тысячи рублей.

В соревновании по армей-
скому рукопашному бою пер-
вое место занял клуб «Десант» 
из г. Асино. Первыми в вое-
низированном кроссе «Раз-
ведчик» стали представите-
ли клуба «Ермак» из  Бакчара 
и в военно-спортивной игре 
«Полигон» лучшим оказал-
ся клуб «Долг» из г. Северска. 
В конкурсе «Живая история» 
не было равных представи-
телям клуба «Атлант» Пудов-
ской средней школы. Еще в 
одном  конкурсе - «Мой род» 
первое место заняла команда 
Ассоциации дискуссионных 
клубов г.Томска, второе – ВСК 
«Атлант» из Пудовки. 

В исторических конкурсах 
отметили и индивидуальных 
участников. Приятно, что в 
числе победителей и учащие-
ся Пудовской школы: Ксения 
Дубровина и Екатерина Сиви-
ринова заняли первое место в 
конкурсе «Живая история». В 
общем зачете по итогам всех 
соревнований и конкурсов ли-
дерами стали клубы «Десант» 
из г. Асино,  «Синева» из с. 
Богашево Томского района и 
«Атлант» из Кривошеинского 
района, представивший наи-
большее количество заявок на 
все исторические конкурсы. 

Е. Козлова, 
руководитель 

клуба «Атлант».


